
 

應用化學系系友回娘家暨升學就業座談會

健康管理學院 / 應用化學系

101年11月3日是應用化學系創系10週年慶祝會並同時邀請畢業系友

回校，舉辦系友回娘家暨升學就業座談會，座談會主要分為兩個階段進

行，第一階段則邀請應用化學系第一屆到第七屆已經畢業的學長姐，且

在就業的面向各有所不同的學長姐回來與學弟妹座談，此次邀請回來的

學長姐有任職於友達光電第三屆系友林嘉宏、京東瓷第五屆系友黃培

修、台積電第三屆系友蘇丁香與南山人壽第二屆系友吳嘉偉，回來分享

進入業界的決心與經驗，林嘉宏系友自本系畢業後考上中興大學科管碩

士班，役畢後直接到業界工作，評估之後選擇先進入基層的技術管理工

作，一方面可以增加實務的經驗，另一方面尋求將來往中高階經理人發

展。吳嘉偉與黃培修系友都是以服務業為主，他們都強調人際關係與資

源的重要性，同時鼓勵再校生如果將來畢業後有意往這方向發展的同

學，不妨在校時多選修一些管理與財經的課程，但他們亦強調在化學系

所受的訓練使得他們有清晰的邏輯思路，因此在工作上可以很迅速的抓

住重點，容易與人溝通，並且可以恰當的做個人時間管理。蘇丁香系友

在唸完交大奈米科技研究所後直接進入了台積電工作，剛開始時承受了

很大的壓力，靠著堅持下去的意念，終於克服了工作上的障礙，得以順

利的進入職場，講演中她告訴在校生以及各位系友們如何用SWOT來分

析個人的優缺點，以便在職場上增加競爭力，同時她也強調個人時間的

管理以及強化個人的專業能力。

第二個階段是以自由座談的方式來進行，分為兩場。第一場是由交大生科所博士班同學陳柏翰與台大化研所陳

喧吟同學與大家談論升學以及將來畢業之走向。陳喧吟同學告訴大家在校成績在推甄的過程佔有極重要的比例，而

口試時老師會針對專題內容而發問，因此，對於專題內容同學們要確切的掌握，在研究所時，有相當大的程度要依

賴自己的自動自發。陳柏翰同學談論自己念研究所是純粹自己對於學術的熱愛，但是對於未來生技產業的發展並不

看好，所以要同學們在投入這一領域之前要慎重考慮，但是陳柏翰同學認為，雖然畢業後生技產業的就業狀況不

好，但仍能往製藥業以及其他領域找到可以謀生的工作。第二場則是由林義與吳易燊系友主持。林義系友談及職場

的自我學習及成長，如果凡事都要有人來督促的話，那很快就會被職場淘汰，所以他呼籲系友們要加強自己的專業

能力，並培養解決問題的能力與時間管理，他現在是一位小主管，他覺得最困難的工作就是要做決定，如何在每一

個工作環節上評估得失，做出正確的取捨，是一個主管所需具備的能力。吳易燊系友目前在中研院化學所擔任助

理，他剛退伍不久，他原本是要參加一個全球性的義工團，但因專業證照原因，所以無法如願以償，另一方面，他

的興趣是在於做一些活動規畫以及插畫的工作，但這一方面並不足以支持他的經濟需求，所以他在化研所工作，現

在還在適應中，也在工作的十字路口做抉擇。

由於應用化學系涵蓋的範圍相當廣泛，同學可以依自己的興趣及未來就業的評估，在大學期間選擇相關的科目

選修，然後報考不同類型的研究所，以追求更高的學識，所以這次也特別邀請幾位剛畢業的學長姐回來分享不同的

領域發展。從畢業系友的座談中我們可以知道，應化系的發展是多面向的，可以往生化、材料及工程等方向發展，

只要同學們肯學習、肯發問，並培養解決問題的能力，也可以克服應化系在這方面的許多不足。會中，校友們亦多

次強調英文能力的重要性，也強調系上的書報討論是一門非常重要的課程，請同學們不要輕忽，因為他一方面可以

訓練英文能力，另一方面可以培養專業、組織與邏輯的能力。

對於畢業的學長姐回來分享他們目前的發展與應用化學系求學期間的關係，學弟妹也提了相當多的問題請教學

長姐，整個座談會相談甚歡。期間感謝何永全主任贊助了我們一頓豐盛的午餐，使得賓主盡歡，而系友們也能感受

到系上給予的關懷與誠意，期望本系畢業的同學都能有好的發展，更期望目前就學本系的同學能好好學習，相信未

來也會有傑出的表現。
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